441 cm² Página: 15

1/2

Servidores de la Nación acusan violación de derechos laborales

No tienen herramientas necesarias para trabajar, denuncian

SEÑALAN, además, malos tratos y que realizan tareas que no les corresponden; de acuerdo con testimonios, son amenazados con perder el trabajo si no hacen lo que se les indica

Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.m:

óvenes que trabajan como Servidores de la Nación en la Ciudad de México acusaron a la delegada estatal de Programas para el Bienestar en la capital, Estefany Correa García, de malos tratos, violación a sus derechos laborales y encargarles tareas que no les corresponden.

Jorge —nombre ficticio a petición suya— dijo a *La Razón* que en las últimas semanas los han obligado a realizar labores que les corresponden a la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

Explicó: "Nos llevan en patrullas a los domicilios donde hay registros de personas desaparecidas para preguntar si continúan ausentes, y se mete toda la información por escrito en el sistema".

Mencionó que, aunque varios servidores han manifestado su inconformidad, sus jefes inmediatos les dicen que se trata de "actividades de apoyo".

El Servidor de la Nación indicó que estas visitas a casas de víctimas de desaparecidos son adicionales a su jornada habitual, por lo que muchas veces los horarios se extienden hasta más de 12 horas diarias.

"Después de esas largas jornadas a veces no tenemos ni un día de descanso, como fue el caso de algunos de los que fuimos a apoyar a Acapulco; regresamos y ya teníamos otras tareas asignadas".

La compañera de Jorge, quien también es Servidora de la Nación, compartió: "Yo y otras compañeras que tenemos hijos no tuvimos opción de ir o no a Acapulco, en mi caso, no tengo con quién dejar a mi niño de tres años y ni cómo pagar guardería, pero el sueldo sigue siendo el mismo".

Entre las quejas que expusieron los trabajadores, sostuvieron que no tienen las herramientas necesarias para trabajar, ni equipos ni materiales, por lo que en ocasiones tienen que poner de su salario para desarrollar sus actividades.

En tanto, la vicecoordinadora del PAN en el Congreso capitalino, Luisa Gutiérrez, indicó que ha recibido aproximadamente 35 quejas de los trabajadores adscritos a este esquema, quienes son obligados a acudir a eventos de Morena, en los que incluso tienen que pasar lista.

Siguió: "Si bien parte de la labor de los servidores es acercar los programas de Gobierno federal a los vecinos, más allá de eso les han pedido actividades formales de difusión y acompañamiento político".

Gutiérrez corroboró, con base en los testimonios recibidos, que los servidores de la nación permanentemente son víctimas de amenazas sobre la posibilidad de perder el trabajo si no hacen lo que se les indica.

Explicó: "Si no hay acompañamiento no les renuevan contratos, si no llevan cierta cantidad de invitados a los eventos partidistas o proselitistas los presionan... estas prácticas deben erradicarse, se debe dejar la tentación de seguirlos utilizando con fines políticos".

A su vez, el coordinador del PAN en el Legislativo local, Federico Döring, declaró que en la capital se vive en un régimen político, "donde la trampa gubernamental se ha vuelto práctica regular", y aseguró que el actual Gobierno ha desviado recursos para diversos programas y acciones que tienen meramente un objetivo electoral.

19 Mil 394 servidores de la Nación registrados hasta 2023

TRAS EL PASO del huracán Otis en octubre pasado, mil Servidores de la Nación fueron trasladados a Acapulco para levantar el censo de daños a personas, viviendas y comercios.

Eldato





La Razón de México Sección: Ciudad 2024-01-23 02:49:41

441 cm²

Página: 15

2/2



DESPUÉS DE ESAS largas jornadas a veces no tenemos ni un día de descanso, como fue el caso de algunos de los que fuimos a apoyar a Acapulco; regresamos y ya teníamos otras tareas asignadas

Jorge Servidor de la Nación



PROTESTA DE Servidores de la Nación despedidos injustificadamente afuera de Palacio Nacional, el 23 de julio del 2021.



Página: 15

#DEBESERPANISTA

Respetará la elección para la BJ

MARTÍ BATRES DICE QUE REVISA PERFILES PARA EL SUSTITUTO DE TABOADA EN DICHA ALCALDÍA

POR CINTHYA STETTIN

EL HERALDO

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

El jefe de gobierno, Martí Batres, dio a conocer que, en la conformación de la terna para designar al nuevo alcalde de Benito Juárez, se respetará la fuerza política que obtuvo la victoria en 2021, es decir, el PAN.

Asimismo, refirió que en su momento enviará las propuestas al Congreso de la Ciudad de México, pues el plazo para designar al nuevo titular de la demarcación mencionada es antes del 2 de febrero, y lo que buscan es que la persona que quede al frente sea una persona que no esté involucrada en casos del denominado "cártel inmobiliario".

"En cuanto a la terna de Benito Juárez, vamos a mandar una terna también, cumpliendo con nuestras atribuciones, estamos dentro de los plazos legales; y, por otra parte, vamos a respetar a las fuerzas políticas que gobiernan en cada caso, no vamos a hacer lo mismo que hizo el PAN en Nuevo Léon, el PAN y el PRI que se juntaron para tratar de robarle la gubernatura a Movimiento Ciudadano, pero si vamos a buscar perfiles que no estén involucrados con el tema de la corrupción inmobiliaria, que eso es importante", señaló,

En conferencia de prensa, el mandatario capitalino manifestó que "sí estoy buscando nombres, o sea, estoy buscando nombres de panistas que no estén involucrados con la corrupción inmobiliaria, y con ellos voy a armar la terna para enviarla al Congreso local".



- El 15 de enero venció el plazo para la designación del sustituto de Clara Brugada.
- Batres dijo que el Congreso local ya debería atender el tema, incluso podría llamar a un extraordinario.
- El mandatario pidió que no se condicione este proceso con el de Benito Juárez, pues son diferentes.



DE DICIEMBRE, EL CONGRE-SO LE DIO LICENCIA A TABOADA.



PLAN. El jefe de Gobierno recordó que el proceso continúa en tiempo y forma.



La Jornada Sección: Capital 2024-01-23 04:17:09

345 cm²

Página: 27

1/2

Llama el Congreso a autoridades a mejorar el manejo de medicamentos caducados

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El Congreso de la Ciudad de México exhortó a las autoridades locales a mejorar la gestión de medicamentos caducados, pues la capital del país aporta 24 por ciento de las mil 500 toneladas de este tipo recolectadas de desechos en 27 estados de la República durante seis años.

De acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Gestión de Residuos, en cuatro años la capital del país recolectó más de 355 toneladas.

Al respecto, la diputada Elizabeth Mateos, coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas, indicó que el aumento exponencial en la diversidad y disponibilidad de productos farmacéuticos ha revolucionado la atención médica y calidad de vida; sin embargo, uno de los aspectos menos explorados es el manejo de medicamentos caducados, lo que requiere atención urgente.

Aseguró que las autoridades se enfrentan a diversos desafíos, desde la contaminación de suelos y cuerpos de agua, hasta una posible amenaza para la salud pública, debido a la exposición no controlada de estos productos.

En tribuna, Mateos añadió que la problemática no sólo involucra a los consumidores finales, sino también a la industria farmacéutica y a las autoridades regulatorias, por lo que, indicó, es imperativo explorar soluciones integrales que incluyan campañas informativas, sistemas de recolección especializada y la promoción de prácticas más sostenibles en la producción y consumo de medicamentos.

Destacó la campaña recién lanzada por el Instituto Politécnico Nacional para que la ciudadanía lleve medicamentos a las sedes de Zacatenco y el Casco de Santo Tomás, lo que calificó de "ejemplo elogiable" que debe expandirse a las 16 alcaldías.

Desde 2016, el Gobierno de la Ciudad de México realiza la recolección de medicamentos caducados directamente en domicilios
por medio de lo que antes era el
programa Médico en tu Casa, con
el propósito de inhibir la automedicación entre los habitantes,
evitar el riesgo de intoxicación y
la contaminación de los mantos

freáticos y del medio ambiente.

Incluso, en coordinación con el Sistema Nacional de Gestión de Residuos, se han utilizado contenedores en centros de salud, hospitales y clínicas de especialidades del gobierno capitalino.





La Jornada Sección: Capital 2024-01-23 04:17:09

345 cm²

Página: 27

2/2



▲ De acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Gestión de Residuos, durante cuatro años la Ciudad de México recolectó más de 355 toneladas de fármacos que perdieron eficacia. Foto La Jornada

